



Capital
político

Adrián Rueda
jadrian02@yahoo.es

Disputan acarreo de los cien días

• La Presidenta tendría que aprovechar el foro de ese emblemático lugar para incluir a todos los mexicanos.

Alcaldes, diputados y dirigentes de la 4T preparan el acarreo para este domingo al Zócalo, a fin de atiborrar el lugar durante la presentación del informe de los primeros cien días del gobierno de **Claudia Sheinbaum**.

Nadie duda que la Plaza de la República lucirá llena para vitorear a la Presidenta de la República, pero como se trata de su primer evento masivo, después de su toma de posesión, todos quieren que sea memorable.

Por esa razón se ha desatado una fuerte competencia entre alcaldes y líderes morenistas por ver quiénes logran llevar el mayor número de gente, y ubicarla en los lugares más visibles de la explanada, para que **Sheinbaum** vea de qué lado masca la iguana en la CDMX.

Puentes y bardas de la capital lucen repletos de propaganda anunciando el gran evento del próximo domingo, que dará continuidad a la tradición impuesta el sexenio pasado por **Andrés Manuel López Obrador**, de informar periódicamente al pueblo.

Será interesante ver cómo le va a la Presidenta, pues se presenta en un momento donde las encuestas de arranque en su administración le dan una gran aceptación, lo cual, por cierto, no es raro al inicio de la mayoría de los gobiernos, porque no hay elementos suficientes para evaluar.

Comoquiera habrá que observar el comportamiento no sólo de los aliados de la 4T, sino de la propia oposición, pues el evento se lleva a cabo en los momentos en que **Sheinbaum** ha iniciado un moderado intercambio epistolar con **Donald Trump**, presidente electo de Estados Unidos.

Los militantes de Morena están concentrados en ver quién es capaz de llevar más gente al evento.

Es bien sabido que cuando un gobierno busca que su pueblo lo arrope, crea algún enemigo imaginario de la nación, pero en este caso la 4T no ha tenido que inventarse nada, pues la amenaza se presentó solita, con los discursos incendiarios de **Trump**.

El acto de la Presidenta de México se dará ocho días antes de que el mandatario estadounidense tome posesión de su cargo, y tres días después de que en Venezuela haya rendido protesta el nuevo gobierno.

Contra lo que se preveía, es el entorno internacional lo que más ha presionado a México, pues agrava los problemas que el gobierno ha venido arrastrando desde hace años, como el aumento de la delincuencia y la caída de la economía.

Aunque algunos tienen la esperanza de oír un discurso incluyente, invitando a los mexicanos a la unidad, sin descalificaciones hacia los adversarios, se antoja difícil, pues seguramente la Presidenta presumirá sus reformas aprobadas y anunciará nuevas.

Si bien se espera que el mensaje sea dirigido a sus militantes, **Sheinbaum** tendría que aprovechar el foro de ese emblemático lugar para incluir a todos los mexicanos, sean del signo político que sean, pues su mensaje será seguido muy de cerca adentro y afuera.

Por lo pronto, los militantes de Morena —al menos en la ciudad— están concentrados en ver quién es capaz de llevar más gente al evento, y quién logra desplegar más mantas para que la Presidenta los vea.



CENTAVITOS

Por cierto, esta mañana la Virgen de Guadalupe atestiguará un esfuerzo más del gobierno para aminorar la inseguridad en el país, pues desde las 10:00 horas estarán en La Basílica la propia **Sheinbaum**, que encabezará el programa de intercambio de armas y municiones por dinero. La acompañarán **Rosa Icela Rodríguez**, titular de la Segob, y el secretario de Seguridad, **Omar Hamid García Harfuch**. Catafixiarán también juguetes bélicos por juguetes didácticos. Por cierto, también estarán la jefa de Gobierno, **Clara Brugada**, y hasta el alcalde en GAM, **Janecarlo Lozano**.